

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 30 (1922)
Heft: 6

Buchbesprechung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les différences entre les armoiries des bannières de la ville basse à division horizontale de l'écu, d'un côté, et les armoiries de la Cité et du chapitre, à division verticale, de l'autre, permettent de supposer l'existence d'un très ancien gonfanon des évêques, ancêtre à la fois des armoiries de l'évêché, du chapitre et de la ville, auquel la Cité et le chapitre restèrent fidèles jusqu'à la fin du XIV^{me} siècle et qui, au XV^{me}, fut transformé en bannière.

M. G.-A. Bridel, le président de la Société du *Vieux-Lausanne*, a vivement remercié M. Galbreath. M. Maxime Reymond, archiviste cantonal, s'est associé à ces remerciements et a souligné les faits nouveaux révélés, à savoir l'apparition de l'aigle sur les armoiries de la Palud dès le XIV^{me} siècle, alors que l'on a admis jusqu'ici que l'aigle des armoiries lausannoises est le résultat de l'élévation de Lausanne au rang de ville impériale. Il a ajouté que l'aigle figure déjà sur les armoiries du sénéchal, un gros personnage lausannois au XIII^{me} siècle. Il a rappelé encore que Lausanne possédait, en 1282, un sceau resté inconnu ; les empreintes qu'il portait ont été enlevées, probablement au commencement du XIX^{me} siècle, des documents où il se trouvait. Il doit figurer dans quelque collection, publique ou particulière ; il serait intéressant de le découvrir.

BIBLIOGRAPHIE

LIVRE D'OR DES FAMILLES VAUDOISES ¹.

La livraison 7 de ce long registre bourgeoisial contient les noms de famille vaudois des Mivelaz aux Richard. Relevons au hasard des 48 pages de ce fascicule les noms des : Monastier, Monnard, Monneron, Monnet, Monnier, Monod, Morax, Morel, Morerod, Moret, Morier, Mottaz, Mouron, Muret, Næf, Narbel, Nicati, Nicod, Nicole, Noblet, Noverraz, Odin, Ogay, Olivier, Oyex, Pache, Pahud, Paillard, Panchaud, Pasche, Paschoud, Pavillard, Péclard, Pelet, Pellis, Perdonnet, Perret, Perrier, Perrin, Perusset, Petit-maître, Pichard, Pidou, Pilet, Pillichody, Pillicier, Pingoud, Piot, Pittet, Plantin, Polier, Porchat, Porta, Potterat, Poudret, Pradez, Quinlet, Rambert, Rapin, Recordon, Regamey, Regis. — Deux livraisons, qui paraîtront cette année, termineront cet ouvrage de longue haleine.

¹ Livraison VII. Edition Spes, Lausanne.